

# 大田っ子だより R6. 12. 24 文責 校長

## ～全員が勝者となるために・・・～

12月19日（木）、朝〇校時、児童会主催の全校遊び集会を行いました。これは、全校のみんながさらになかよくなるために、運営委員会の子どもたちが企画し、代表委員会での話し合いを経て実施したものです。

この日の遊びは、通常のゲームとはルールが異なる椅子取りゲームです。通常は、椅子に座れなかった人は、輪から外れて残った人が勝者となりますが、この日のゲームは、減らしていく椅子に全員が座るもので、座り方を工夫していく必要があります。

ゲームが始まりました。欠席者を除く子ども19名に対し、椅子の数は11脚です。流れた曲が止まると、みんな一斉に椅子に座ります。子どもの数に対し椅子の数が少ないので、1脚を分け合って2人で座る子どもの姿も見られます。

椅子の数が、9脚、7脚、5脚とだんだん減っていきます。子どもたちは曲が止まる度に、「ひあー！」と声をあげながら椅子に座ります。「ずっと」「ここに座つていよいよ」とやさしく友達に声をかけ、どうにか全員が座れるように工夫しています。

1脚に2人座っても全員が座れなくなりました。すると、今度は子どもたちは、友達を膝の上に座らせるようになります。

椅子の数が減り、とうとう椅子が3脚となりました。流れる曲が止まります。「これはさすがにもう無理なのではないか」と心をかすめます。案の定、全員が座れず、6年生数人が、既に他の子どもたちが座った椅子の周りに立ったままです。6年生が下級生の膝の上に座ることもできないままでいる、「6年生が下に座ればいいんじゃない」とのアイデアの声が聞こえ、その声を聞き、座り直し始めました。19人全員がなんとか座ることができ、子どもたちの顔も笑顔です。

会の最後に、「座れないと思っていたけど、みんなで協力して座れてよかったです」「楽しくできました」「みんなと仲よくなれてよかったです」との感想が子どもたちから出され、短時間ではありましたが、全校児童の仲がより深まった充実した時間を過ごすことができたようです。

一つのめあてに向かって、みんなで気持ちを一つにし、やさしく声をかけ合いながら取り組む姿は、観ていて心温まるものでした。

## ～地域の願いを知り、実現するためには～

12月18日（水）、大田地域の空き家バンクセンターである中山田さんと防災士の田辺さんにお越しいただき、地域を支える取組についてお話しいただきました。

学校では、総合的な学習の時間を中心に、地域素材をテーマ

にしながら学習を進めているところです。ただ、本校の教職員は、ほとんどが他の地域から勤務しており、まずは、我々教職員自身が大田地域のことをもっと知り、地域の願いや実情を理解することが必要であるということから、この会を開いたものです。

会では、大田地域の人口が減少してきている中、“地域に住む子どもたちを増やしたい”“こども園や小学校を無くしたくない”等の願いから、空き家バンクセンターの活動をしていくこと、また、高齢者が安心して過ごせるように大田地域高齢者見守り訪問を行ったり、地域住民が安全に過ごせるように地域点検を行ったりしている等のお話も伺うことができました。

そして、「自分の“好き”を伸ばしてほしい」「心が豊かで体が健康な子どもに育ってほしい」「将来大田に帰ってきてもらいたい」と、子どもたちに対する思いや願いも熱く語ってくださいました。

地域の方のお話を直に拝聴することができ、大変有意義な時間となりました。今回のお話を胸に、我々教職員が学校の場で“子どもたちのために・地域のために、学校で何ができるのか”を改めて見つめ直し、今後の取組に生かしてまいりたいと思います。

## ～運動会成功パーティー開催～

12月19日（木）、低学年の子どもたちが、運動会成功パーティーを開催しました。これは、1学期自分たちで企画・準備・実施した“夏まつり”が心に残ったことが源になったようで、今年の運動会が成功裏に終わり、取組に満足したことがネーミングに生かされ、この会も、自分たちで企画・準備・実施したものです。今回は、3年生の“運動会アンケートの結果発表”や、2年生が作った物語の“紙芝居”、1年生の“物語「くじらぐも」の音読”“おもちゃパーティー”と、盛りだくさんの内容でした。その中のおもちゃパーティーでは、たくさんのおもちゃを自分たちで作って準備したようです。上級生や先生たちのみならず、こども園のお友達も招待し、楽しい時間を過ごしました。



明日から冬休みが始まります。この冬は昨年よりも厳しい寒さが予想されています。子どもさんもご家族の皆様も体調には留意され、学校から出された「冬休みのくらし」を守りながら、充実した冬休みを過ごしていただければと思います。

保護者の皆様、地域の皆様には、2学期も本校へのご支援・ご協力をいただき、感謝申し上げます。

どうぞよいお年をお迎えください。